
Bekanntmachung durch Veröffentlichung im Internet unter www.amt-torgelow-

ferdinandshof.de am 13.09.2022 (Link: Bekanntmachungen 2022) 

Amt Torgelow-Ferdinandshof                                                        12.08.2022 

 

 

 

Niederschrift über die Sitzung der Gemeindevertretung Ferdinandshof vom 

11.08.2022 

 

 

Anwesende:     siehe Teilnehmerliste 

 

Gäste:    Herr Gürtler, Her Dr. Gotthardt, Herr Buchholz, Herr Frank und weitere  

                      Einwohner der Gemeinde Ferdinandshof 

 

Presse:            Nordkurier 

 

Schriftführer:    Herr Radsziwill 

 

Beginn:            19:00 Uhr                                                  Ende:  21:20 Uhr 

 

Ort:                  Konferenzraum, Schulstraße 4 

 

 

Tagesordnung:    siehe Einladung 

 

 

I. Öffentlicher Teil 

 

TOP 1: Eröffnung der Sitzung / Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der 

Einladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 

 

Mit der Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung eröffnet der Bürgermeister, Herr 

Hamm, die Sitzung der Gemeindevertretung. 9 Gemeindevertreter sind anwesend. Die 

Beschlussfähigkeit wird festgestellt. Die Gemeindevertreter Frank Poch und Sven 

Manteuffel fehlen entschuldigt.  

 

 

TOP 2: Einwohnerfragestunde  

 

Herr Gürtler fragt, ob in der alten Wache wie angekündigt, ein Informationsstützpunkt  

eingerichtet wird.  

Herr Hamm teilt mit, dass dies weiterhin geplant ist. 

Herr Gürtler fragt, ob wegen des schlechten Zustandes am Beginn des Radweges 

Sprengersfelde- Meiersberg Hinweisschilder zur Information über den schlechten Zustand  

des Radwege aufgestellt werden können.  

Herr Hamm informiert, dass der Gemeindevertretung in dieser Sitzung eine Vorlage zur 

Entscheidung vorliegt, gemeinsam mit dem Amt Stettiner Haff den Radweg zu sanieren.  

 

Herr Dr. Gotthardt fragt, ob die Information über die Sitzung der Gemeindevertretung  

einige Tage früher in der Zeitung abgedruckt werden kann. Der Redakteur des 

Nordkuriers erwidert, dass dies wegen der Platzverteilung nicht immer möglich ist. 

Herr Dr. Gotthardt fragt, ob die beiden abgerissenen Wehre wieder gebaut werden, damit 

die Rückführung des Wassers in die Wiese gewährleistet wird.  

Er fragt, wo er Einsicht in die Wasserqualität nehmen kann.  

Herr Hamm antwortet, dass diese Informationen bei der GKU eingeholt werden können.  

 

Herr Buchholz fragt, ob für die vielem Hunde in der Gemeinde insbesondere in Louisenhof  

auch regelmäßig Hundesteuern gezahlt werden.  
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Herr Hamm erwidert, dass die Steuer von der Amtsverwaltung eingenommen wird. Diese 

kann nur von den Hundehaltern Steuern einholen, deren Anmeldung erfolgte. Um solche 

Hundehalter zu erkennen, die ihre Hunde nicht angemeldet haben, benötigt das Amt 

konkrete Informationen.  

Herr Buchholz fragt, ob die Einlaufschächte in der Straße Louisenhof bereinigt werden 

können.  

Herr Hamm teilt mit, dass dies geprüft wird und Maßnahmen eingeleitet werden.  

Weiterhin möchte Herr Buchholz wissen, warum die Rasenmahd in Aschersleben und 

Blumenthal so schlecht ist.  

Herr Hamm begründet dies mit der personellen Situation im Bauhof der Gemeinde. 

 

 

TOP 3: Änderungsanträge zur Tagesordnung 

 

Herr Hamm beantragt den TOP 12 im nichtöffentlichen Teil der Sitzung als TOP 23 

einzufügen. Die TOP 13 bis TOP 24 rücken je einen Platz zurück.  

Herr Hamm beantragt, nach dem TOP 32 soll als TOP 33 die Drucksache 02-6113-2022 

„Vergabe einer Bauleistung“ eingefügt werden.  

 

Die Gemeindevertretung stimmt der Änderung der Tagesordnung zu. 

(9 Ja-Stimmen) 

Die Tagesordnung wird festgestellt. 

(9 Ja-Stimmen) 

 

TOP 4: Einwendungen und Änderungen zur Sitzungsniederschrift der Sitzung 

vom 30.03.2022 

 

Zur Sitzungsniederschrift der Sitzung vom 30.03.2022 gibt es keine Einwendungen. Die 

Sitzungsniederschrift wird gebilligt. 

(9 Ja-Stimmen) 

 

TOP 5: Bericht des Bürgermeisters über die im nichtöffentlichen Teil der 

Gemeindevertretersitzung vom 30.03.2022 gefassten Beschlüsse und über 

wichtige Angelegenheiten der Gemeinde Ferdinandshof 

 

Die Gemeindevertretung hat in ihrer nichtöffentlichen Sitzung am 30.03.2022 folgende 

Beschlüsse gefasst: 

 

1. Drucksache-Nr. 02-6057/7-2022 

     Weiterbeauftragung der Planungsleistungen HLS-Installation für die Errichtung eines 

     Hortgebäudes 
 

2. Drucksache-Nr. 02-6057/8- 2022 

Weiterbeauftragung der Planungsleistungen Elt-Installation für die Errichtung eines 

Hortgebäudes 

 

3. Drucksache-Nr. 02-6057/9-2022 

Weiterbeauftragung der Planungsleistungen der Tragwerksplanung für die Errichtung 

eines Hortgebäudes 

 

4. Drucksache-Nr. 02-6085-2022 

     Städtebaulicher Vertrag nach § 11 BauGB zum Bebauungsplan Nr. 08/2021 „Wohnen  

     in Louisenhof“ 

 

 

 

 

  



 

 

Herr Hamm hält seinen Bericht.  

 

 

Unsere letzte Sitzung der Gemeindevertretung fand am 30.03.2022 statt. 4 bewegende 

Monate sind seither vergangen. Alle sind davon ausgegangen, dass Corona im Sommer 

noch eine untergeordnete Rolle spielt. Die Inzidenzzahlen (letzter Stand für das Amt 

Torgelow 304) bleiben hoch, so dass wir uns mit dem Betreiber des Testzentrums 

verständigten, dieses weiter zu betreiben, um das Angebot für die Bevölkerung von 

Ferdinandshof aufrecht zu erhalten. 

Die Folgen und Auswirkungen des im Februar begonnenen Ukrainekrieges konnte am 1. 

April noch keiner einschätzen. Mittlerweile hat die Gemeinde Ferdinandshof auf offiziellem 

Weg etwa 100 Flüchtlinge aufgenommen und diese mit Wohnungen versorgt. Dank an alle 

Unterstützer, insbesondere der F- GmbH, welche mehr als 20 Wohnungen in kürzester 

Zeit, mit Unterstützung von haupt- und ehrenamtlichen Helfern herrichteten. Die 

Unterstützung der Vereine, welche sich organisiert von der Gemeinde am 11.05.2022 mit 

den Flüchtlingen trafen, ist wichtig für eine gelingende Integration dieser Neubürger 

unserer Gemeinde. Auch die Zusammenarbeit mit den Schulen läuft sehr gut.  

Also mein Dank an alle Helfer und Sponsoren für die tatkräftige Unterstützung. 

Natürlich wurde aufgrund der gelockerten Corona-Auflagen auch wieder gefeiert und Kultur 

angeboten.  

So fand am 27. und 28. Mai die große Feier „75 Jahre Grün-Weiß Ferdinandshof“ statt. Ein 

gelungenes Fest mit vielen Attraktionen für Jung und Alt. Herzlichen Glückwunsch zu 

diesem Jubiläum auch von Seiten der Gemeindevertretung. 

Am 10.06. fand der traditionelle Kindertag auf dem Gelände der Grundschule statt. Mit 

Unterstützung mehrerer Vereine wurde der Tag zu einem Erlebnis für die Kinder der 

Grundschule und der Kindergärten. Danke an Herrn Seidler und seinem Team für die 

umfangreiche Arbeit. Mehrere Kunst- und Kulturerlebnisse konnten die Einwohner und 

Besucher von Ferdinandshof erleben. Vom Konzert der Haff-Big-Band, den Bläserklängen 

über Geier Sturzflug und ABBA-Double bis zu Orgelkonzerten in beiden evangelischen 

Kirchen unserer Gemeinde oder dem Musikschulkonzert war für jeden Geschmack etwas 

dabei. Auch das in den letzten Wochen stattgefundene Freiluftkino hat mittlerweile 

Tradition. Dank an alle Organisatoren, die das vielfältige kulturelle Leben im Ort am Leben 

erhalten. Viele dieser Aktivitäten wurden bei den regelmäßigen Treffen mit den Vereinen 

und Verbänden besprochen und vereinbart. In dieser Form hat Ferdinandshof, so glaube 

ich, ein Alleinstellungsmerkmal. Dies ist auch bei der Auftaktveranstaltung des Landes im 

Brandstall zum Wettbewerb „Unser Dorf hat Zukunft“ sehr deutlich gemacht worden. Im 

Wettbewerb erreichten wir als kreislicher Sieger einen Platz im Mittelfeld.  

Am 02.07. fand nach langer Unterbrechung der „Tag der offenen Tür der Bundewehr“ in 

Spechtberg statt. Vertreter unserer Gemeinde präsentierten sich den ganzen Tag bei 

unserer Pateneinheit. Auch hier mein Dank an alle Mitwirkende. 

In den letzten Monaten stand natürlich bei der Gemeinde wie auch bei den Vereinen die 

Vorbereitung des Landeserntedankfestes am 2. Oktober im Mittelpunkt der Arbeit.  

Die Arbeitsgruppen haben mehrfach getagt, mit den Landwirtschaftsbetrieben, den 

Behörden und Institutionen sowie den überregionalen Verbänden und der Forst wurde 

intensiv beraten, damit die Gemeinde ein würdiger Gastgeber sein wird.  

Inzwischen steht das Programm für den 2. Oktober und  auch für die beiden Tage davor 

sowie für den 03.10.; dem Tag der Deutschen Einheit. Der Druck der Festzeitschrift wird 

demnächst in Auftrag gegeben  und die Grundzüge des Festumzuges sind festgelegt. 

Die Ministerpräsidentin unseres Landes, Frau Schwesig hat die Schirmherrschaft 

übernommen und wird am 02.10. von 10.00 bis 13.00 Uhr vor Ort sein. Das 

Festwochenende wird am Freitag mit einer Veranstaltung für die jüngere Generation und 

Junggebliebenen beginnen. Am Sonnabend ist unser Dorffest mit gewohntem Ablauf und 

am Sonntag wird der Tag mit einem Gottesdienst und einem Ernteumzug beginnen und 

auf dem Festplatz enden.  

Programme und Aktivitäten auf 3 Bühnen werden sich anschließen. Höhepunkt des Abends 

wird der Auftritt von Ross Antony sein.  

Der Tag der Deutschen Einheit wird sportlich gestaltet mit einem Life-Event ergänzt durch 

einen Frühschoppen. Medienpartner ist der NDR. 



 

 

Am 18.05. haben wir uns mit Betrieben und Gewerbetreibenden der Region im Brandstall 

getroffen und zur Gemeindeentwicklung ausgetauscht und auch um Unterstützung 

gebeten. An dieser Stelle einen großen Dank an die Sponsoren für die bisher geleisteten  

Spenden zur finanziellen Absicherung des Landeserntedankfestes. 

Im Ergebnis des Treffens waren sich alle Beteiligten darüber einig, ein solches 

Mustertreffen künftig jährlich durchzuführen. 

 

Auch bei der Vorbereitung und Durchführung  von Baumaßnahmen waren wir nicht untätig.  

So fanden am 06.04., am 27.04. und am 02.05. Einwohnerversammlungen zum  

grundhaften Ausbau der Straße Aschersleben, zum Ausbau der Straße Steinkamp sowie 

zur Friedhofssatzung in Blumenthal unter guter Beteiligung der Einwohner statt.  

Die Einwohner wurden vom Planungsbüro und den Versorgungsträgern über die Inhalte 

und Abläufe der geplanten Maßnahmen informiert.  

Im Mai hat nun endlich der Breitbandausbau in Ferdinandshof sowie den Ortsteilen 

begonnen. Die beauftragte Firma stellt als erstes die Verteilerkästen auf und schafft die 

Verbindungen der Ortslagen untereinander. Die Hausanschlüsse werden dann im nächsten 

und übernächsten Jahr erfolgen. 2024 soll die Maßnahme dann abgeschlossen sein.  

Alle Bürger im Ausbaugebiet bzw. mit einer Unterversorgung sollten sich mit den 

Landwerken in Verbindung setzen. 

In Bezug auf die Anbindung der Schulen bzw. deren Ausstattung gab es 2 Gespräche mit 

der IKT- Ost. Die Umsetzung und die Schaffung baulicher Voraussetzungen wird jedoch 

noch längere Zeit dauern.  

  

Der aktuelle Stand zu den sonstigen Baumaßnahmen ist wie folgt: 

 

Hortgebäude 

Die Ausschreibung für den Rohbau ist erfolgt. Die Submission findet am 16.08.2022 statt. 

9 Firmen haben abgerufen. Bisher liegt noch kein Angebot vor.  

Die Ausschreibung für HLS ist erfolgt. Die Submission soll am 30.08.2022 durchgeführt 

werden. Bisher liegt noch kein Angebot vor. 

Die Ausschreibung für ELT / FM  muss überarbeitet werden. Der Baubeginn ist  für 

09/2022 vorgesehen. 

 

Straße Aschersleben 

Die Ausschreibung der Bauleistungen ist erfolgt. Die Submission soll am 16.08.2022 

erfolgen. 9 Firmen haben abgerufen.  Bisher liegt noch kein Angebot vor. 

Der erste Fördermittelabruf ist erfolgt. 

Der Baubeginn ist für Anfang 09/2022 vorgesehen  

 

Straßenbeleuchtung Umrüstung auf LED – Aschersleben und teilweise 

Ferdinandshof 

Die Ausschreibung ist erfolgt. Die Submission soll am 16.08.2022 erfolgen. 9 Firmen 

haben abgerufen. Bisher liegt noch kein Angebot vor.  

 

Zaunanlage  

Wird derzeit errichtet. 

 

Das Projekt „Neubau Norma“ ist ins Stocken geraten. Die Osterhuber- Agrar GmbH und 

Norma sind sich nicht einig geworden. In den nächsten Wochen wird es mit Vertretern 

von Norma und Vertretern der Gemeinde Gespräche zu Alternativen geben.  

Über die Gesamtsituation werde ich im nichtöffentlichen Teil berichten.  

 

Bei Gesprächen mit dem Staatssekretär, Herrn Miraß wurde eine Förderung zur 

Ausstattung der Freilichtbühne und des Anbaus in Aussicht gestellt. Die 

Gesamtmaßnahme soll 13 T€ kosten. Bei einer Förderung von 10 T€ kann die Maßnahme 

ausfinanziert werden. Die Realisierung soll noch vor dem Landeserntedankfest erfolgen. 

Der Vergabeausschuss tagt Anfang September.  



 

 

Abschließend noch eine weitere positive Nachreicht. Die Einwohnerzahl der Gemeinde 

Ferdinandshof hat sich von Januar 2021 bis zum März 2022 um 48 Einwohner auf 

insgesamt 2683 Einwohner erhöht.  

Außerdem haben wir seit dem 01.07.2022 einen neuen Bauhofleiter. Herr Joachim 

Halwas ist in den Ruhestand getreten. Herzlichen Dank für die vertrauensvolle 

Zusammenarbeit an dieser Stelle. Herr Manfred Klawitter ist nun der neue 

Ansprechpartner. Herzlich Willkommen.  

 

 

TOP 6: Drucksache- Nr. 02-6088-2022 

Konzessionsvertrag Strom 

 
Die Gemeindevertretung beschließt: 

1. Die Verwaltung wird beauftragt, ein Konzessionsverfahren zur Vergabe der 

Stromkonzession der Gemeinde Ferdinandshof gem. § 46 EnWG durchzuführen. 

2. Der Bürgermeister wird ermächtigt, bei Bedarf eine Vertraulichkeitsvereinbarung mit 

der E.DIS Aktiengesellschaft zum Erhalt der Netzdaten gem. § 46a EnWG abzuschließen. 

3. Die Gemeindevertretung beschließt, das Auslaufen des aktuellen Konzessionsvertrages 

zum 18.12.2025 im elektronischen Bundesanzeiger bekannt zu geben. 

(9 Ja-Stimmen) 

 

Top 7: Drucksache-Nr. 02-6090-2022  

Bebauungsplan Nr. 08/2021  „Wohnen in Louisenhof“ – Auslegungsbeschluss 

 

Die Gemeindevertretung beschließt in ihrer Sitzung am 11.08.2022 den Planentwurf des 

Bebauungsplans Nr. 08/2021 „Wohnen in Louisenhof“ Stand Juni 2022 und billigt den 

Entwurf und dessen Begründung als  Grundlage für die öffentliche Auslegung nach § 3 

Abs. 2 BauGB und die Behördenbeteiligung nach § 4  Abs. 2 BauGB i. V. m. § 4a  BauGB. 

Die Nachbargemeinden werden nach § 2 Abs. 2 BauGB am Planverfahren beteiligt. 

(9 Ja-Stimmen) 

  

TOP 8: Drucksache-Nr. 02-6091-2022 

Zustimmung zur Antragstellung und Umsetzung des ILERL M-V Projektes 

„Erneuerung der Straßenbeleuchtung in Blumenthal“ 

 

Die Gemeindevertretung stimmt in ihrer Sitzung am 11.08.2022 der Antragstellung und 

Umsetzung für das ILERL M-V Projekt "Erneuerung der Straßenbeleuchtung im Ortsteil 

Blumenthal" für das Haushaltsjahr 2023 unter dem Vorbehalt einer Förderzusage zu. 

(9 Ja-Stimmen) 

 

TOP 9: Drucksache-Nr. 02-6092-2022 

Zustimmung zur Antragstellung und Umsetzung des ILERL M-V Projektes 

„Errichtung der Straßenbeleuchtung in Sprengersfelde“ 

 

Die Gemeindevertretung stimmt in ihrer Sitzung am 11.08.2022 der Antragstellung und 

Umsetzung für das ILERL M-V Projekt "Errichtung einer Straßenbeleuchtung im Ortsteil 

Sprengersfelde" für das Haushaltsjahr 2023 unter dem Vorbehalt einer Förderzusage zu. 

(9 Ja-Stimmen) 

 

TOP 10: Drucksache-Nr. 02-6093-2022 

Grundsatzentscheidung zur Sanierung des Sprengersfelder Weges zwischen 

Ferdinandshof-Meiersberg 

 

Die Gemeindevertretung stimmt in ihrer Sitzung am 11.08.2022 der Gemeinschafts-

maßnahme zwischen den Gemeinden Ferdinandshof und Meiersberg für die 



 

 

Sanierungsmaßnahmen am Verbindungsweg Ferdinandshof-Sprengersfelde-Meiersberg 

unter Vorbehalt einer Förderzusage zu. 

(9 Ja-Stimmen) 

 

TOP 11: Drucksache-Nr. 02-6098-2022 

Bebauungsplan Nr. 06/19 „Photovoltaikanlage westlich der Anklamer Straße“  

- Abwägungsbeschluss 

 

Die Gemeindevertretung beschließt in ihrer Sitzung am 11.08.2022 die als Anlage 

beigefügte Abwägung zum Bebauungsplan Nr. 06/2019 "Photovoltaik westlich der 

Anklamer Straße" über die eingegangenen Stellungnahmen der Behörden und sonstigen 

Träger öffentlicher Belange gemäß § 1 Abs. 7 und 8, § 3 Abs. 2 und § 4 Abs. 2 BauGB. 

(7 Ja-Stimmen und 2 Enthaltungen) 

 

TOP 12: Drucksache-Nr. 02-6099-2022  

Bebauungsplan Nr. 06/19 „Photovoltaikanlage westlich der Anklamer Straße“ 

- Satzungsbeschluss 

 

Die Gemeindevertretung beschließt in ihrer Sitzung am 11.08.2022 die Satzung über den 

Bebauungsplan Nr. 06/2019 "Photovoltaikanlage westlich der Anklamer Straße" in der 

Fassung vom Juni 2022 nach § 10 BauGB und billigt die Begründung. 

(9 Ja-Stimmen) 

 

 

TOP 13: Drucksache-Nr. 02-0101-2022 

Annahme von Spenden für das Landeserntedankfest M-V 2022 

 

Die Gemeindevertretung beschließt in ihrer Sitzung am 11.08.2022 gemäß § 44 Abs. 4 

Kommunalverfassung Mecklenburg-Vorpommern die Annahme der laut Anlage zur 

Drucksache 02-0101-2022 aufgeführten Spenden für das Landeserntedankfest M-V 2022 

in Ferdinandshof. 

(9 Ja-Stimmen) 

 

TOP 14: Drucksache-Nr. 02-2102-2022 

Jahresabschluss 2017 der Gemeinde Ferdinandshof – Feststellung 

 

Die Gemeindevertretung der Gemeinde Ferdinandshof stellt in ihrer Sitzung am 

11.08.2022 den vom Rechnungsprüfungsausschuss geprüften Jahresabschluss der 

Gemeinde Ferdinandshof zum 31.12.2017 i. d. F. vom 20.04.2022 fest. 

(9 Ja-Stimmen) 

 

 

Herr Hamm unterliegt bei diesem TOP dem Mitwirkungsverbot gemäß 

Kommunalverfassung M-V § 24 Abs. 1. Er übergibt die Leitung der Sitzung an seinen 2. 

Stellvertreter Herrn Radtke. 

Die Anzahl der Abstimmungsberechtigten reduziert sich auf 8 Gemeindevertreter.  

 

 

TOP 15: Drucksache-Nr. 02-2103-2022 

Jahresabschluss 2017 der Gemeinde Ferdinandshof – Entlastung 

 

Herr Radtke fragt die Gemeindevertreter, ob Anfragen gestellt werden. Es werden keine 

Anfragen gestellt. Herr Radke lässt die Gemeindevertretung über die Entlastung des 

Bürgermeisters für das Haushaltsjahr 2017 abstimmen. 

Die Gemeindevertretung der Gemeinde Ferdinandshof entlastet in ihrer Sitzung am 

11.08.2022 den Bürgermeister für das Haushaltsjahr 2017. 

(8 Ja-Stimmen) 

 



 

 

Herr Hamm übernimmt wieder die Leitung der Sitzung. 

Die Anzahl der Abstimmungsberechtigten erhöht sich von 8 auf 9 Gemeindevertreter. 

 

 

TOP 16: Drucksache-Nr. 02-2104-2022 

Jahresabschluss 2018 der Gemeinde Ferdinandshof – Feststellung 

 

Die Gemeindevertretung der Gemeinde Ferdinandshof stellt in ihrer Sitzung am 

11.08.2022 den vom Rechnungsprüfungsausschuss geprüften Jahresabschluss der 

Gemeinde Ferdinandshof zum 31.12.2018 i. d. F. vom 24.05.2022 fest. 

(9 Ja-Stimmen) 

 

Herr Hamm unterliegt bei diesem TOP dem Mitwirkungsverbot gemäß 

Kommunalverfassung M-V § 24 Abs. 1. Er übergibt die Leitung der Sitzung an seinen 2. 

Stellvertreter Herrn Radtke. 

Die Anzahl der Abstimmungsberechtigten reduziert sich auf 8 Gemeindevertreter.  

 

TOP 17: Drucksache-Nr. 02-2105-2022 

Jahresabschluss 2018 der Gemeinde Ferdinandshof – Entlastung 

 

Herr Radke fragt die Gemeidnevertreter, ob Anfragen gestellt werden. Es werden keine 

Anfragen gestellt. Herr Radke lässt die Gemeindevertretung über die Entlastung des 

Bürgermeisters für das Haushaltsjahr 2018 abstimmen. 

Die Gemeindevertretung der Gemeinde Ferdinandshof entlastet in ihrer Sitzung am 

11.08.2022 den Bürgermeister für das Haushaltsjahr 2018. 

(8 Ja-Stimmen) 

 

Herr Hamm übernimmt wieder die Leitung der Sitzung. 

Die Anzahl der Abstimmungsberechtigten erhöht sich von 8 auf 9 Gemeindevertreter. 

 

TOP 18: Drucksache-Nr. 02-2106-2022  

Jahresabschluss 2019 der Gemeinde Ferdinandshof – Feststellung 

 

Die Gemeindevertretung der Gemeinde Ferdinandshof stellt in ihrer Sitzung am 

11.08.2022 den vom Rechnungsprüfungsausschuss geprüften Jahresabschluss der 

Gemeinde Ferdinandshof zum 31.12.2019 i. d. F. vom 28.06.2022 fest. 

(9 Ja-Stimmen) 

 

Herr Hamm unterliegt bei diesem TOP dem Mitwirkungsverbot gemäß 

Kommunalverfassung M-V § 24 Abs. 1. Er übergibt die Leitung der Sitzung an seinen 2. 

Stellvertreter Herrn Radtke. 

Die Anzahl der Abstimmungsberechtigten reduziert sich auf 8 Gemeindevertreter.  

 

TOP 19: Drucksache-Nr. 02-2107-2022 

Jahresabschluss 2019 der Gemeinde Ferdinandshof – Entlastung 

 

Herr Radke fragt die Gemeindevertreter, ob Anfragen gestellt werden. Es werden keine 

Anfragen gestellt. Herr Radke lässt die Gemeindevertretung über die Entlastung des 

Bürgermeisters für das Haushaltsjahr 2019 abstimmen. 

Die Gemeindevertretung der Gemeinde Ferdinandshof entlastet in ihrer Sitzung am 

11.08.2022 den Bürgermeister für das Haushaltsjahr 2019. 

(8 Ja-Stimmen) 

 

Herr Hamm übernimmt wieder die Leitung der Sitzung. 

Die Anzahl der Abstimmungsberechtigten erhöht sich von 8 auf 9 Gemeindevertreter. 
 

 



 

 

TOP 20: Drucksache-Nr. 02-3108-2022 

Bestätigung der Wahl des stellvertretenden Gemeindewehrführers 

 

Am 07.05.2022 wählte die Mitgliederversammlung der Freiwilligen Feuerwehr 

Ferdinandshof ihren stellvertretenden Gemeindewehrführer. Die Gemeindevertretung 

beschließt in ihrer Sitzung am 11.08.2022, der Wahl des stellvertretenden 

Gemeindewehrführers Kamerad Heiko Frank der Freiwilligen Feuerwehr Ferdinandshof 

zuzustimmen.  

(9 Ja-Stimmen) 

 

TOP 21: Drucksache-Nr. 02-3110-2022 

Friedhofssatzung der Gemeinde Ferdinandshof  

 

Die Gemeindevertretung der Gemeinde Ferdinandshof beschließt in ihrer Sitzung am 

11.08.2022 die Friedhofssatzung der Gemeinde Ferdinandshof in der vorliegenden 

Fassung. 

(9 Ja-Stimmen) 

 

TOP 22: Anfragen der Gemeindevertreter   

Herr Dr. Lettow fragt, ob geklärt wurde, wo der Brennplatz eingerichtet werden soll. 

Herr Hamm antwortet, dass dies noch nicht geklärt ist. 

  

Herr Radtke weist auf den desolaten Zustand der Gundelachstraße hin und fragt, ob und 

wann die Schäden behoben werden.  

Herr Hamm erwidert, dass die Schäden nicht so einfach zu beheben sind. Es ist ein 

grundhafter Ausbau erforderlich. Derzeit fehlen der Gemeinde dazu die finanziellen Mittel. 

 

 

gez. Gerd Hamm      gez. Michael Radsziwill 

Bürgermeister      Protokollant 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 


